

# Más del 90% de los funcionarios de la salud vota por seguir en paro

Por el incumplimiento de pagos que se pactaron en negociaciones realizadas durante el mismo proceso de las movilizaciones.

La misma semana que los profesores de La Serena rechazaron lo que ha sido hasta ahora la propuesta más robusta del pago de la deuda por parte de la Corporación Gabriel González Videla, los funcionarios de Afusam de la comuna reafirmaron su estado de movilización, por medio de una votación en la que el 95,63% de los 825 votos totales decidió continuar con el paro indefinido, que ya va a cumplir un mes.

La resolución, que fue comunicada al delegado presidencial Galo Luna, quien ha participado en las últimas reuniones entre directivos del gremio de la salud y la corporación, afirma que, si bien ha habido avances con lo solicitado en el petitorio, no se bajará el paro hasta lograr el cumplimiento del 100% del mismo.

### COMPROMISOS INCUMPLIDOS

Tras conocer el resultado de la votación, se realizó un contacto con Carlos Fuster, presidente de Afusam La Serena, quien explicó las razones detrás del rechazo a lo propuesto el pasado lunes en una reunión que contó con la presencia del delegado pre-



sidencial Galo Luna, el director del servicio de salud regional, Ernesto Jorquera, el seremi de salud, Alexis Valenzuela, el gremio de Afusam La Serena y la Corporación GGV.

Según comentó el dirigente, una serie de incumplimientos a promesas pasadas se ha traducido en la pérdida de confianza, por lo que será necesario que se tomen acciones reales para seguir avanzando. «Esto tiene que ver con la pérdida de confianza frente a los compromisos de la corporación, ya que hemos tenido una infinidad de fechas que nos han comprometido y no ha pasado nada».

Entre las situaciones puntuales que menciona Fuster, está el pago a la caja de compensación. En primera instancia se prometió el pago fuera del plazo legal, lo que ya marca la primera irregularidad, pero no sería todo, ya que ni siquiera ese plazo habría sido cumplido. «La corporación dio fechas de pago

de la caja de compensación; legalmente se tendría que pagar el día 13 por PREVIRED, ellos ofrecieron pagar el 23, lo que ya está fuera de la ley, el tema es que pasó el día 23 y no se pagó el mes de septiembre tampoco».

A esto se suma el proceso de certificación de los equipos de esterilización, el que, según el presidente de Afusam La Serena, no ha contemplado las reparaciones que se han evidenciado en la primera revisión. «Se han venido haciendo las revisiones hidráulicas de los equipos, y la verdad es que han fallado, por lo menos, dos o tres equipos dentro de esa revisión. Entendemos que los equipos no pasaron la primera revisión de Oppici y no se hicieron las correcciones necesarias en su momento».

Junto con explicar que, si bien el suministro de lentes y audífonos se ha retomado solo por una promesa de pago de la corporación a las empresas correspondientes, el dirigente

gremial es categórico al decir que los compromisos parecen no ser válidos para la Corporación. «Que no se cumplan los acuerdos tomados, demuestra que los compromisos que se adquirieron frente al delegado presidencial no tienen ninguna validez».

En la otra vereda del conflicto, el equipo asesor del secretario general de la Corporación GGV señaló que no darán nuevas declaraciones, solo reiteran que están revisando y buscando soluciones a los petitorios de salud y educación.

### EL CUIDADO A LOS USUARIOS

Si bien el panorama es poco alentador, hay un cuidado hacia los usuarios del servicio de salud, así lo explica Fuster, quien aseguró que los turnos éticos no corren riesgo.

«Tenemos claro que esta paralización no es en contra de los usuarios. En-

tonces, no podemos dejar a los usuarios sin atención; tenemos la visión de no dañar a los usuarios con la paralización».

Según mencionó, en La Serena siguen activos los servicios de urgencias SARS, SAPU y dentales, además de mantener los programas de vacunación, entrega de medicamentos y alimentos de los planes PNAC y PACAN, junto con servicios de matrona de alto riesgo, como Poli ARO y curaciones avanzadas.

Por el contrario, las atenciones generales, a crónicos y demás, se reagendarán una vez termine el paro. «Las atenciones de crónicos, de médicos, enfermeras y controles regulares que no sean urgencia, se retomarán una vez se vuelva del paro».

### ¿QUÉ DICEN LOS USUARIOS?

En el frontis del consultorio Emilio Schaffhauser se realizan las entregas correspondientes a los turnos éticos mencionados por Fuster.

Durante la jornada del jueves, Valentina Alfaro, una joven usuaria del servicio de salud, valoró el movimiento desde la perspectiva de que es el camino a seguir para mejorar la situación.

«Esta es mi tercera vez retirando medicamentos, y solo he tenido problemas con los anticonceptivos. Espero que así se regule la situación porque hay escasez de todo; yo estoy en esta ciudad desde marzo, de dónde yo vengo si había de todo; en cambio, la situación de acá me está afectando demasiado, porque tengo que comprar todo yo misma, entonces me parece bien que se movilicen para ver si hay algún cambio».

A su vez, Margarita Herrera, adulta mayor que acude al consultorio para retirar sus medicamentos y los de su madre, asegura que los turnos éticos funcionan, y que comparte la indignación de los funcionarios de la salud. «Hasta este momento los turnos éticos han funcionado, yo tengo a mi mamá de 93 años, yo soy cuidadora de ella, y bueno, vengo a retirar sus medicamentos y los míos, por lo tanto, no tengo nada contra de esto que debe hacerse para que cumplan lo que se debería hacer de manera natural; a mí me descuentan mi previsión y la pagan, no tiene sentido que para ellos se atrasen».

**FLORISTERÍA LA TONACA**  
FLORERÍA LA CASA DE LAS FLORES  
ALBERTO ARENAS 3080 - LA SERENA

- ARREGLOS
- RAMOS DE FLORES
- BODAS
- REGALOS
- CUMPLEAÑOS
- GRADUACIONES
- FUNERALES

+56 9 5386 9364

**SERVICIO DE EXTINTORES SERDEX**

Venta · Mantención y Recarga de Extintores · Asesoría Técnica a Empresas · Instalación de Redes Húmedas · Capacitación en Terreno · Venta de Accesorios y Repuestos

FONO PEDIDO 51221988

Avda. Colo-Colo #4107, La Serena  
Celular: +56 9 89002325  
serdexextintores@gmail.com  
www.serdex.cl